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在北京有一个支教团袁团员平均年龄超 60岁遥
近 16年来袁他们深入农村袁把几十年的教学经验毫无保留地传授给

农村校教师遥 他们不图钱袁只出力袁凭着一腔矢志不渝的教育情怀袁惠及
3区 12所学校袁受助教师近 1000人遥

60岁支教团的 16年支教情
要要要记北京老教协总会尧关工委支教团

本报记者 孙梦莹

上百位受助的年轻教师袁在
支教团老师热心尧诚心地帮助下袁
从工作最初的困顿袁 到把工作做
得风生水起袁 其中不少人还成为
骨干教师甚至学校领导遥 这些进
步离不开支教团成员中 野老师的
老师冶遥

水库中学教师郭妙玲说袁支
教团老师不仅在教学上引领她进
步袁 在参加教学风采大赛期间也
给予她很大的帮助和指导遥

她参加 2017 年新教师启航
杯教学风采大赛袁密云区初赛阶
段袁西城研修学院地理教研室主
任邬雪梅来校指导期间袁帮郭妙
玲整理思路袁研磨教学设计遥 郭
妙玲说院野几天后我又发给邬老
师袁邬老师帮我精心修改袁还打
电话叮嘱我遥 电话中袁我清晰地
听到邬老师正在拥挤嘈杂的地
铁上袁却还耐心尧清晰地为我指
导遥 冶带着这份感动袁郭妙玲参加

大赛获得一等奖袁并被推荐参加
北京市的比赛遥

刘惠介绍袁据初步统计袁在支
教团近 16 年的工作中袁惠及受助
教师近 1000 人袁帮助上百位新入
职教师很快胜任工作遥 支教团成
员为老师们办过二百多场专题性
讲座袁内容涵盖课标与教材尧教学
设计尧学科素质尧教师素质尧教师
成长的规律等方面遥 听课尧评课尧
研究课累计达到 3万个学时遥

算上 86 岁的刘惠尧79岁的李
守德两位团长袁支教团的平均年龄
已经超过 60岁遥

一周两次的支教活动节奏非
常紧凑遥 许多老师要在 5 点半起
床袁6点多坐上公交车袁从回龙观尧
马连道尧 通州城区等赶往市老教
协袁乘坐发往密云和平谷学校的班
车遥他们比赶着上班的年轻人出门
更早尧到家更晚遥

通常早上 8点半左右袁班车到
达被帮扶校袁支教团的老师按照学

科进班听课袁 这一天里还要评课尧
研备课遥 4点多他们再坐班车往回
返袁到家大多时候已是晚上 7点多
了遥 这样的日子不分寒暑袁只要学
校有需要袁他们就会出现遥

岁数大了袁 还一腔热血投身
教育事业遥 大部分家属表示支持袁
也有的家属表示不能理解院 这么
忙身体怎么办钥 那么远有危险怎
么办钥 支教团的老师却不理会家
属的顾虑袁 他们更着急的是老师
的教学方法有没有提高尧 学生的

成绩有没有起色遥
在支教团的扩展阶段袁有六七

十位老师加入其中袁跨区跨校地服
务多区多学校袁现在老教总会关工
委支教团的团员数维持在 60人左
右遥支教在以密云区库南二学区的
5所学校的工作尤为活跃和突出遥
为了保证支教团的老师与时俱进袁
近年来有 5到 10位一线教师加入
支教队伍袁以便支教团及时地更多
地了解教改信息和进程袁了解学校
教学的新变化尧新要求遥

部分支教团成员合影遥 刘 惠 供图

让老师佩服的老师

平均年龄超 60岁

16年走进 12校
与日常所说的支教不同的是袁

老教协总会关工委支教团并不直
接面向学生授课袁而是协助校长建
设好教师队伍袁协助受助教师提高
教学能力尧教学水平袁进而提升整
个学校的教学质量和学生成绩遥

回想起支教团刚建立的场景袁
现年 86 岁的团长刘惠历历在目遥
2004年初袁北京老教协总会会长马
叔平袁副会长朱全俊尧章家祥组织
召开了座谈会遥 会上袁北京教育学

院尧北京教科院老教协等领导共同
分析了老教师的心愿袁怎么发挥老
教师的作用等遥作为西城区教育老
教协关工委常务副会长袁刘惠老师
参与了会议袁并在会后根据会议决
定很快帮助联系了 14 位退休特
级尧高级教师袁组成了支教团的第
一批成员遥

密云二中分校渊现北京师范大
学密云实验中学冤 是支教团进驻的
第一所高中校遥当时袁学校刚建立一

年多袁39%的老师来自初中袁60%的
老师是新毕业的大学生袁 真正拥有
高中教学经验的老师少之又少遥 14
位支教团老师一周三天进驻学校袁
帮助学校老师分析课纲尧分析教材尧
指导教学等袁两年后袁密云二中分校
第一批高三学生毕业时袁 超出预计
人数 3倍的学生考上大学遥

近 16年来袁支教团的脚步先后
走进过巨各庄中学尧平谷五中尧丰台
实验学校等共 12所学校噎噎
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